

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

BASES
Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición para los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.
MOS BESOS Y ESTROFONIOS, cuando sucede

EL VALOR

Esta cualidad interesante á todos los seres es una de las que sirven de barómetro para medir la altura de miras y el temple del alma de los hombres.

En efecto, basta fijarse en uno de esos individuos en que la cultura es escasa y la educación nula.

Sus actos suelen ser normalmente desenfados y sin que en ellos se revele la conciencia propia de quien obra con convencimiento íntimo de la eficacia de sus acciones.

En cambio, la persona dotada de los conocimientos bastantes para su marcha por la vida y cuya educación le permite relacionarse con las diversas clases de la sociedad, la vemos obrar con perfecto juicio y sin merecer censura por violencia ni arrebatado de carácter.

Sintetizando lo que hemos expuesto diremos que el hombre valeroso se distingue por afrontar las situaciones difíciles y por realizar hechos de abnegación ó de heroísmo, movido solo por la caridad ó por la defensa de eminentes intereses.

Así cuando veamos celebrar á un héroe por haber ejecutado acciones gloriosas ó hechos sublimes, fijémonos en su obrero como río desbordado que todo lo atropella y arrastra en su corriente asoladora.

Pero si vemos que acostumbraba sin prejuicio someterse á los preceptos de la Ley Divina, difícil será el juzgarlo como desatendido e imprudente en la comisión de sus actos.

En fin, el valor conforme á lo que demandan la moral y las reglas de prudencia y de sociedad, consiste en el mantenimiento del derecho sin apelar á exabruptos ni acontecimientos impropios de toda persona que se tenga por sesuda y sociable.

La kermesse y la corrida del día 6

Signen vendiéndose extraordinariamente las entradas para la corrida que se ha de celebrar el día 6 á beneficio de La Gota de Leche.

Se puede asegurar que la víspera de la corrida estará todo vendido.

El artista D. Federico Godoy, encargado del exorno de la plaza, estuvo ayer tarde conferenciando con el señor gobernador civil.

También estuvieron por la tarde en el despacho de dicha autoridad los doctores señores Ferrer y Muñoz, ocupándose de los preliminares de la corrida y de la kermesse.

El día 6 por la mañana la banda de música del Hospicio recorrerá las calles de la capital tocando escogido programa al objeto de anunciar las fiestas.

También se dispararán cohetes en dicha mañana.

Del exorno en el Parque Genovés están encargados el mayordomo de ciudad D. Francisco Leal y el jardinero director del Parque D. Francisco Sardá, cuyos señores estuvieron ayer hablando con el señor gobernador civil.

Hoy celebrará una entrevista con el señor Gatell, el gobernador á fin de tratar del alumbrado que se ha de instalar en el Parque.

Los subdelegados de veterinaria señoras Palomo y Almansa han cedido á beneficio de La Gota de Leche lo que les corresponde por los reconocimientos de los novillos y caballos.

El señor gobernador agradeció mucho este ofrecimiento.

Siguen recibiéndose valiosísimos regalos para la positiva.

Ayer se colocaron en varios escaparates tiras anunciadoras de esta.

Tanto la fiesta taurina como la kermesse prometen estar animadísimas.

FUNERALES

En la iglesia convento de San Francisco celebróse ayer solemnes funerales por S. S. Pio X, dedicados por la comunidad.

En la nave central habíase colocado severo túmulo.

Todos los altares se encontraban iluminados, viéndose también numerosas arañas alumbradas por electricidad.

Dió principio al funeral cantándose el «Invitatorio» del Oficio de difuntos del maestro Ledesma.

Tomaron parte muchas voces y nutrida orquesta.

Terminado el Oficio, celebró la Misa el P. Vicario Fray Pedro Pablo Hernández, asistido de capa por el R. P. de la comunidad Fray Bienvenido Goicoechea y el capellán de la Cárcel Sr. Matute.

Interpretóse a Misa del maestro Rossi.

Terminada ésta, entonóse solemne responso, con lo que terminó el acto que fué presidido por el R. P. Fray Baltasar y el Sr. D. Manuel Silóniz.

Por Telégrafo

Madrid, 1.º (varias horas.)

Política y políticos

Consejo de Ministro
Verificóse en el Ministerio de la Gobernación el anunciado Consejo, presidido por el señor Dato.

Dióse cuenta de las noticias de la guerra y telegramas de Marruecos.

Se trató de las entrevistas celebradas con el Rey.

Examinóse la situación económica del país, el mensaje que entregaron los catalanes al Rey y las declaraciones que han hecho los reformistas, lamentando que tanto el mensaje como la declaración reformista hablen de ausencia y medidas concretas que se hubieran debido adoptar.

Hablan generalizando y sin especificar.

Bugallal dió cuenta de sus gestiones con el Banco de España para abrir créditos á algunas empresas mercantiles e industriales.

El Consejo estudió una combinación del servicio de correos diarios entre Inglaterra y España que podría salir de Bilbao e ir á Liverpool dedicándose al transporte de mercancías y á las comunicaciones postales para facilitar los giros entre España e Inglaterra en beneficio de nuestro correo y comercio, correspondiendo á los deseos de la Cámara de Comercio de España en Londres.

Ugarte quedó encargado de buscar facilidades para establecer ese servicio.

Aprobáronse los expedientes siguientes:

De Fontent para que se ejecuten por administración las obras del dragado del puerto de Soller (Baleares).

Autorizando obras del pantano de Almansa, Albacete, Hoz de Alba y Entre-

peñas (Palencia) para convertir el canal de Castilla en canal de riego.

Aprobando el primer grupo de los proyectos de obras de la zona marítima de Almería y construcción de un varadero y dique de Poniente de Almería.

Aprobando encauzamiento del río Segura entre Villegas y Herrín de Campos (Valladolid).

Incluyendo en la zona marítima el servicio de carreteras del puerto de la Luz (Las Pamas).

Obras del ferrocarril de Puertollano á La Carolina.

Lotería

En el sorteo verificado hoy en Madrid, han sido agraciados con los premios mayores los números siguientes:

Con 100 000 pesetas
2.207 Tolosa, Málaga, Palma.

Con 60.000 pesetas
1.369 Pamplona, La Línea, Valencia.

Con 20.000 pesetas
21.720 Sevilla, Algeciras, Tarifa.

Con 1.500 pesetas
13.800 Valencia, La Línea, Madrid.

3.009 Málaga Barcelona.

24.942 Barcelona, Gerona.

13.976 Madrid, Sevilla.

26.186 Linares, Lérida, Sevilla.

2.030 Barcelona, Cartagena, Gr. nada.

9.834 Cartagena, Vigo, Sevilla.

32.354 Madrid.

23.231 Granada, Málaga, Madrid.

18.396 Cartagena, Madrid.

11.318 Valencia, Madrid.

852 Las Palmas, Málaga, Valencia.

24.193 Balsa, Irún, Sevilla.

14.363 Sevilla, Málaga, Granada.

34.782 Pontevedra, Cante, Bilbao.

33.391 Valladolid.

24.497 Burgos.

29.000 Jaén, Cádiz, Barcelona.

11.036 Valencia, Madrid.

32.026 Figueras.

La guerra europea

Buques ingleses transportan tropas rusas al continente.

Las conducen á Inglaterra, atravesando los mares del Norte.

Después las llevarán á un puerto conveniente para trasladarlas á Francia.

Anteayer, en un espacio de siete horas, circularon 93 trenes entre Liverpool y Southampton, conduciendo unos 150 mil rusos.

Los transportados hasta ahora suman 100.000.

— Informes recibidos sobre la batalla de Lemberg, aseguran que ha sido una gran victoria para los rusos.

Los alemanes batieronse en retirada.

Los rusos ocuparon las poblaciones del frente alemán, devastando cuanto encontraron al paso.

— Un biplano alemán voló sobre París arrojando una bomba que cayó en el Sena.

— La reina de Bélgica y sus hijos han marchado á Londres.

— El ejército inglés preparase para tomar parte en un próximo combate.

— El general French refiere que el día 28, la quinta brigada británica de caballería, tuvo un encuentro con la alemana, derrotándola y causándole muchas bajas.

— Afirmase que la posición estratégica de los aliados es tal, que probablemente en breve obtendrán una importante y decisiva victoria.

— Se calculan en 6.000 hombres las pérdidas inglesas en los combates del 23

SUSCRIPCION
En Cádiz, al mes, Ptas. 1.50
Provincias, trimestre, 5'00
Número del díá 10 céntimos
Anuncios á precios mó-
dicos, con extensa circula-
ción, por insertarse en las
ediciones que en gran nu-
mero se reparten gratis.

y 26, y las alemanas proporcionadas á las inglesas.

— Las tropas siguen resistiéndose en Lemberg.

Se asegura que ellos no han podido contener la enorme avalancha de las tropas rusas.

Estas han copado completamente á una división húngara.

— Un despacho de Basilea afirma que el general Pau ha hecho ejecutar en el campo de operaciones á más de 300 soldados y algunos oficiales del 5.º cuerpo de ejército, acusados de huir ante el enemigo en los combates librados en la Lorena.

La batalla de Charleroi costó á los franceses más de 40.000 muertos.

Los montones de cadáveres en el campo de batalla dificultaban las evoluciones de la caballería.

Añade el despacho de referencia que el generalísimo Joffre ha sido destituido.

Para no anunciar oficialmente la noticia, se ha dispuesto que el jefe del Estado Mayor del ejército de operaciones Galcini, actúe por ahora de generalísimo.

Joffre quedará totalmente postergado.

Añade el despacho, que el ejército alemán está escaso de armas y de municiones, y que son muchos los soldados que regresan á sus casas.

A París han llegado varios trenes con heridos.

La opinión francesa se muestra pesimista.

El Gobierno está decidido á restablecer el estado de ánimo.

M. Poincaré interviene activamente en la organización de la defensa nacional.

Se cree que será llamado M. Clemenceau para que se ponga al frente del Gobierno.

— Sábese que las bombas que fueron lanzadas sobre París por los «zeppelines» alemanes acasionaron muchas víctimas y un enorme pánico.

— Algunos súbditos belgas que han llegado procedentes de Londres dicen que los fuertes de Namur han quedado desmantelados.

Dicen que la artillería de sitio alemana es formidable por su número.

Los belgas hicieron terribles destrozos á las tropas del kaiser á causa de avanzar estas como de costumbre presentando grandes masas.

— Los rusos prosiguen su avance por la Prusia Oriental.

— En la Polonia ha sido destruido un «zeppelin» que cruzaba con el propósito de arrojar bombas.

NOTICIAS VARIAS

Incendios
En el monte de los propios del Ayuntamiento de Los Barrios, se declaró un incendio el día 28 del actual.

Se denomina dicho monte «Mopa del Conejo».

La guardia civil y guardas jurados consiguieron la extinción del fuego á las 16 horas del día siguiente al iniciado.

Se quemaron unas 60 hectáreas de monte bajo, 450 alcornoques de reproducción y 1.100 mayores, quedando flamedados 3.300 de éstos.

Las pérdidas se calculan en 10.000 pesetas.

Otro incendio en el monte de propios de dicho Ayuntamiento, denominado «Mofalengua», ha ocasionado la pérdida de 30 hectáreas de monte bajo, resultando flamedados 40 alcornoques.

Las pérdidas ascienden á 150 pesetas. En dos pajares del cortijo «Ramonito»,

termino de Jerez, hubo otro incendio el día 30 del anterior mes.

Las pérdidas ocasionadas se calculan en unas 8.000 pesetas.

Asociación de Caridad

Nota de las raciones suministradas en el día de la fecha:

A sus acogidos	694
Provisionales	111
Vales	
Transeuntes	14
Total	819

Se ha servido en el a muerzo: Bacalao con arroz.—Café.

Se ha servido en la comida: Cocido con garbanzos y calabaza.

Postres: Café.

Cádiz 1.º de Septiembre de 1914.

Relación

El Sr. Delegado de Hacienda en comunicación pide al Sr. Gobernador civil se sirva remitirle relación autorizada de las funciones que desde el día 11 de Abril del corriente año haya dado el Teatro Circo de Verano de esta capital.

E. P. D.

En el Hospital Militar ha fallecido don Rafael Fernández Zapata.

Fugado

Miguel Chaparro Gallardo, vecino de Cádiz, pone en conocimiento del señor gobernador civil, que su hijo José Chaparro Gómez, se ha fugado del hogar paterno, por lo que interesa la busca y detención de éste y restitución á la casa de sus padres.

De Algodonales

El señor alcalde de Algodonales dirige instancia al señor gobernador civil, al objeto de que ordene lo conveniente con el fin de que en vez de colocarse postes para el tendido de cables conductores de fluido eléctrico se varíen por palomillas, toda vez que los postes hacen afear el ornato público.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Antonio López», salió el sábado 29 de Puerto Rico para Habana.

El «Cataluña», salió el lunes 31 de Santander para Coruña.

El «C. de Eizaguirre», llegó el domingo 30 a Liverpool.

El «Reina María Cristina», salió el martes 1.º de Coruña para Gijón.

Trasatlánticos

En la Factoría de Matagorda continúan adelantando rápidamente las reparaciones que se hacen en el trasatlántico «Manuel Calvo».

Este marchará dentro de breves días á Barcelona para emprender viaje á Canarias, Puerto Rico, Habana y Veracruz, con escalas en Cádiz.

A este puerto llegará el 14 y seguirá el 15.

Del 4 al 5 de este mes llegará el «Legazpi» del Centro América y Canarias.

Se esperan en dicho buque parientes del expresidente mexicano señor Huertas.

Viajeros

Después de pasar breves días en esta, regresaron á Tarifa los señores de Peláez y García (D. José) y sus hermanos los señores de Benedicto (D. M.) y la bella señorita María Peláez.

Comida extraordinaria

El señor gobernador civil se propone adquirir algunas arrobas de carne de los novillos que se han de correr en esta plaza el día 6, con destino á la Asociación Gaditana de Caridad.

La corrida á los pobres acogidos en la misma, es por cuenta del señor gobernador civil y se celebrará el día de la Natividad de Nuestra Señora.

Reunión

Se dice que el próximo día 6, se celebrará una reunión de Diputados provinciales, para adoptar acuerdos, con motivo de la Asamblea provincial convocada para el 7.

Enfermo
Se encuentra enfermo nuestro estimado compañero el director de «El Diario Liberal», don Ricardo Cano Martín.

Deseamos el más completo restablecimiento del paciente.

El vapor «Cádiz»

Para Buenos Aires y escalas, salió ayer el hermoso trasatlántico de la casa Piñollos, Izquierdo y C°.

Conduce dicho buque cerca de 900 pasajeros, llevando ocupadas todas las camarás de primera y segunda clase.

La compañía expresada ha hecho ofrecimientos al Gobierno, de aumentar los servicios en estos momentos de guerra.

Este ofrecimiento tiene gran interés para España, pues no quedarán paradas muchas industrias y se favorece por tanto á la clase obrera.

Fallecimiento

En el Hospicio provincial ha fallecido doña Dolores Ruiz Sánchez.

En el Hospital de la Misericordia don Manuel Pérez Rosado.

En paz descansen.

Solicitud

La alcaldía de Cádiz dirige al señor Gobernador civil instancia que, por acuerdo del Excmo. Ayuntamiento se eleve al Excmo. Sr. Ministro de Hacienda, en solicitud de que se le conceda á esta capital una zona franca, donde puedan constituirse depósitos frances de comercio.

Habilitación

La Audiencia Territorial de Sevilla, en virtud de solicitud de don José Benítez Salazar, vecino de Alcalá de los Gazules, ha habilitado al notario de Arcos don Cristóbal Vidal, para que pueda ejercer la fe pública extrajudicial en todas las secciones del distrito electoral de Alcalá de los Gazules, con motivo de las elecciones á concejales convocadas para el día 13 del actual.

La manera de prolongar la vida es conseguirla

UNA BUENA DIGESTIÓN

poniendo el organismo en condiciones de resistencia para evitar y curar las enfermedades crónicas.

La integridad

ESTOMACAL

se consigue tomando el Elixir SAIZ de CARLOS (Stomatis), medicamento conocido y recetado hoy por los médicos más notables de las cinco partes del mundo, porque con su uso desaparecen la dispepsia, la inapetencia, el dolor, la acedia, los óbitos y el enflaquecimiento producido en la mayoría de los casos por las malas digestiones que dificultan la asimilación y nutrición, siendo útilísimo para curar las

DIARRÉAS

agudas y crónicas, lo mismo del niño, desde su más tierna edad y en la época del destete, que del adulto, pues es siempre inofensivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano 30. MADRID.

Se remite por correo folleto A quien lo pida.

AYUNTAMIENTO

Orden del día para la sesión de hoy.

Acta de la sesión anterior.

Fallo definitivo de la Delegación de Hacienda por adeudo de Consumos de hielo, con informe de la Comisión acerca de lo que en vista de aquél procede acordar.

Informes de las Comisiones de Consumos y de Matadero, favorable á la excepción de derechos solicitada á las carnes de un novillo que han de repartirse de limosna á los pobres.

Informe de la Comisión de Hacienda sobre reconocimiento de un crédito á doña Concepción Alvarado, maestra de sección de una Escuela nacional, en concepto de equivalencia á casa-habitación.

Informe de la mayoría de la Comisión

de Gobierno interior, en el concepto de que sea amortizada la plaza de ingeniero municipal, y voto particular de dicta Comisión, en sentido contrario.

Informe de la Comisión de Policía Urbana, para que se autorice la instalación de un motor de gas en las Pequeñas Industrias.

Informe de la misma Comisión estimando se conceda permiso para que se coloque un reloj saliente como muestra en el establecimiento de relojería San Francisco 32.

Informe de igual Comisión al objeto de autorizar paradas de automóviles en las plazas públicas.

Informe de la Comisión de Fiestas negando la solicitud de que se amplie la subvención acordada para festejos en el barrio de la Libertad.

Informe de la referida Comisión, proponiendo igual acuerdo en cuanto á lo pretendido por don Vicente Pardo, de una subvención para dar conciertos en el paseo de Canalejas.

Informe de la Comisión de Gobierno interior, á fin de que se desestime la instancia del guarda del Cementerio, de que se le reconozcan derechos iguales á los que disfruta el personal de inmediato servicio.

Ex puesto de la misma Comisión, referente al nombramiento de la que ha de ocupar el destino de costurera de la Corporación.

Ex puesto de la mayoría de igual Comisión, proponiendo a los empleados que deben ascender con motivo de la vacante ocurrida de una plaza de oficial 1.º de Secretaría.

Ex puesto de tres vocales de la referida Comisión, proponiendo el empleado del turno de cesante que debe ocupar la plaza de escribiente que resulta vacante por la propuesta anterior.

Otro de dos vocales de la Comisión, estimando que para cubrir dicha plaza se anuncie un plazo en que puedan presentar solicitudes los cesantes con derechos reconocidos; y otro de otros dos vocales, conceituando, por razones de economía, que debe amortizarse dicha plaza.

Distribución de fondos para el mes actual.

Relación de cuentas presentadas en Contaduría.

Instancias.

Timbas mecánicas

En algunos cafés económicos (tabernas) y establecimientos de comestibles, al por menor, se encuentran de nuevo esas cajas mecánicas que con sus colorines y atractiva vista, excitan las ocultas pasiones de quienes anhelan duplicar el jornal conseguido á fuerza de fatigas y sólo hallan la esfumación de sus ilusiones.

Por los intereses del proletario deben mirar los llamados á ello y, ya que no otra cosa, pongan de su parte buena voluntad y rectitud, evitándoles medios legales algo de lo que pueda perjudicarles.

En otras ocasiones hemos conseguido ser oídos y hoy, por tratarse de personalidad distinta á la de entonces, solo ambiguamente exponemos el asunto; pero si es preciso, lo explanaremos con entera claridad.

Mucho esperamos de quien tan buenos ofrecimientos ha hecho.

El tiempo hablará.

MANUEL CERÓN BOHORQUEZ.

El precio de la uva

El señor gobernador civil recibió el siguiente telegrama del alcalde de Sanlúcar:

«El 27 me visitó numerosa comisión dueños de uva para que interviniere como árbitro en el precio que había de regir en la próxima vendimia.

Al día siguiente acudieron á mi citación la mayoría de las casas compradoras y tengo el gusto de comunicarle que ayer

se ha venido á un acuerdo rigiendo los precios de 22 duros por cada bota de barro y 26 por la de albariza.

Le saludo afectuosamente.

El señor gobernador ha contestado con el siguiente despacho:

«Veo su telegrama y le felicito por su acertada intervención para lograr inteligencia entre productores y casas compradoras á la fijación del precio de la uva.

Le saludo afectuosamente.
Fernández Jiménez.

Urberuaga de Ubilla. Marquina, (Vizcaya). Aguas azotadas Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pidase memoria de las siguientes

Asuntos que tratará la Comisión provincial en la sesión que ha de celebrar hoy.

Presupuesto cancelario del partido judicial de Grazalema, para el año 1915.

Oficio de la Dirección del Manicomio sobre lesión causada por un celador á un albergado.

Otro de la misma Dirección, sobre lesiones causadas por un albergado á otro.

Expediente sobre uso de baños de mar templados, a dos Hermanas de la Caridad del Hospicio de Cádiz.

Expediente sobre nombramiento de la Superiora del Manicomio.

Devolución solicitada por don Fidel Oviedo, de la fianza que constituyó para garantir el suministro de carne á los establecimientos de Beneficencia de Cádiz.

Dote solicitada por dos albergadas del Hospicio de Cádiz, que desean abrazar el estado religioso.

Expediente relativo á la adquisición de ropas con destino al Hospital Mora.

Expediente respectivo á seguro de incendio de los edificios provinciales.

NOTAS MARÍTIMAS

Buques entrados y despachados ayer en nuestro puerto.

Entrados

Vapor español «Navarra», de Sevilla, con carga.

Vapor español «Cantabria», de San Esteban de Pravia, con cargamento de carbón.

Laud español «San Jerónimo» de Ayamonte, con huevos.

Vapor español «Teodoro Llorente», de Tánger, con carga y pasajeros.

Despachados

Vapor español «Navarra», con carga para Marsella.

Vapor español «Teodoro Llorente», con carga para Tánger.

Laud español «Santa Bárbara», en lastre para Sevilla.

Laud español «Santa Engracia», con carga para Ayamonte.

4 pesetas diarias

es el sueldo que gana toda persona de ambos sexos que, sabiendo escribir con una letra regular, deseé ocupar sus ratos de ocio en un facilísimo trabajo de escritura, que necesitamos profusamente para la propaganda de nuestros inventos en España. No hay nada que comprar. Detalladas referencias que se envían gratis, escribiendo á los ESTABLECIMIENTOS LISBONENSES, ruia da Prata, 156, LISBOA (Portugal).

Trenes Cádiz, San Fernando, 156. Salidas de Cádiz 9'25 15 20'05. De Aguada 9'30 15'05 20'10. De San Fernando 11'15 17'00.